

PRINCIPALES ACTIONS 2022



Elle perpétue les valeurs léguées par
le Duc de la Rochefoucauld- Liancourt,
fondateur des Arts et Métiers, en s'attachant à :

- **Promouvoir** le métier de l'ingénieur,
- **Aider** les élèves et les étudiants,
- **Soutenir** la formation des ingénieurs, en particulier aux Arts et Métiers,
- **Encourager** la recherche, l'innovation et l'entrepreneuriat,
- **Valoriser** le patrimoine scientifique, technologique, industriel et culturel associé à l'action des ingénieurs

PROMOTION DU MÉTIER DE L'INGÉNIEUR ET DU SAVOIR AUPRÈS DES PLUS JEUNES

927 élèves de collège reçus sur le domaine de Liancourt pour découvrir et participer à nos ateliers pédagogiques animés par des bénévoles toujours plus motivés et qui ont rencontré un beau succès à l'occasion de la fête de la Science en octobre dernier. Avec **un budget de 33 k€ en 2023**, la Fondation du **Fer au Savoir** investit dans de nouveaux projets pour 2023.



Ateliers du Fer au Savoir à Liancourt



Exposition « Technologie nom féminin », représentant 18 portraits de femmes ingénieures

Formation au jeu de l'énergie

160 réunions animées par les bénévoles des groupes régionaux présents dans les lycées et collèges avec près de **13 000 élèves rencontrés** dont 5 000 jeunes filles sur tout le territoire.

L'exposition « **Technologie Nom Féminin** » a rencontré un vif succès tout au long de l'année scolaire auprès de 10 000 élèves. Pour témoigner du dynamisme de notre communauté, 50 boîtes du « jeu de l'énergie » ont été distribuées aux groupes régionaux pour mieux appréhender les problématiques liées à l'énergie.

LA FONDATION AU PLUS PRÈS DES JEUNES GRÂCE AUX BOURSES

71 bourses allouées à nos futurs ingénieurs dans le cadre de leur cursus tant en France qu'à l'international pour un **budget de 185 k€** avec pour la première fois un nouveau dispositif dit « Bourses Promos » déployé auprès de quelques promos à titre expérimental : **43k€ ont été versés par 17 promotions** en fléchant les sommes rassemblées au niveau d'un campus au profit d'un jeune issu du même campus que ses anciens.

Beau succès car 14 jeunes ont bénéficié de la générosité de leurs anciens en 2022.

Face à la motivation des donateurs, nous avons élargi cet appel à dons à toutes les promos, avec pour objectif de **verser 30 bourses en 2023.**



Remise en juin 2022 des bourses d'excellence et bourses promo

28 nouveaux élèves de première, ayant un excellent dossier scolaire et issus de familles très modestes, ont été soutenus par la Fondation pour l'Ascension Sociale en 2022. Elle a pour objectif d'aider ces élèves tout au long de leurs études supérieures.

Ce nouveau millésime porte le nombre d'élèves bénéficiant de cette bourse à **137 jeunes boursiers** depuis la création de cette Fondation en 2015 par Henri Marchetta (Ch. 161).

L'engagement année après année des donateurs et mécènes a permis de mobiliser plus de **700 k€** pour ces jeunes en situation financière difficile.

Remise de la bourse marchetta à Anaïs CERDA, une étudiante du lycée Langevin-Wallon de Champigny sur Marne



Maëva Leblanc boursière Marchetta a fait les arts et métiers (Ch. 219)

LA FONDATION ACCOMPAGNE DES JEUNES CRÉATEURS OU REPRENEURS D'ENTREPRISES

24 prêts d'honneur accordés à des créateurs d'entreprises en 2022 en bénéficiant de fonds apportés par la Fondation, directement ou via le dispositif IGEU (Initiative Grandes Ecoles Universités) pour un montant global décaissé de **81 k€**.

A noter que ce montant a permis de quasiment décupler ces aides puisque les créateurs ont réellement perçu **760 k€** (la BPI ayant aussi apporté 360 k€ notamment).

Aucun défaut d'entreprise n'a été identifié en 2022 grâce à une équipe de bénévoles mobilisée à l'accompagnement des porteurs de projet.

LA FONDATION EN SUPPORT DE LA FORMATION DES JEUNES GADZARTS

Nous avons alloué **240 k€ en 2022** pour aider les élèves de l'Ecole d'une part dans le cadre du dispositif APE (Accompagnement Professionnel des Etudiants) et d'autre part, pour financer leur déplacement au Forum annuel qui a lieu chaque année au mois de novembre. Plus de **800 k€** ont été orientés vers des équipements pédagogiques. Voir Doc spécial ELF N°1.

LA FONDATION AIDE LES JEUNES CHERCHEURS ET CONTRIBUE FORTEMENT À SOUTENIR L'ÉQUIPE PÉDAGOGIQUE DE L'ENSAM

Nous avons alloué **126 k€ en 2022** pour cofinancer avec l'Ecole la présence de doctorants et de professeurs étrangers qui dynamisent et valorisent l'ensemble du corps enseignant pour le bénéfice de l'Ecole, des élèves et de notre communauté qui peut s'appuyer sur ces savoir-faire et ces expériences.

LE LIEU HISTORIQUE DE LIANCOURT VA FAIRE « PEAU NEUVE »

Le berceau historique de notre école va accueillir dans les prochains trimestres le nouveau « Forum de la Technologie » mettant en valeur le patrimoine des ingénieurs et offrant un panorama des technologies qui ont été et qui seront la référence de grandes avancées techniques. L'ensemble mettra en valeur le patrimoine « Gadzarts » sous un regard différent et la visite de ce lieu ouvert à tous permettra de s'imprégner d'une réelle culture scientifique et technologique.



Remise du chèque pour le prêt d'honneur à Thibaut Louvet cofondateur de la start-up CAPS ME

LA FONDATION FINANCE DES PRIX D'EXCELLENCE

Nous avons décerné **dix prix en 2022** pour un montant total de **58,5 k€** afin de récompenser des ingénieurs ou des équipes talentueuses qui ont développé ou contribué à des réalisations qui valorisent des process ou des produits à haute densité technologique.



Cérémonie de remise du prix de thèse Pierre Bézier



Grand Prix de l'Académie des technologies 2022

ILS ONT BESOIN DE VOUS !

